

**EXPO** ■ Cent photos sur le métier d'avocat à découvrir jusqu'au 21 juin

# Des avocats en toute transparence

Des mois que Marielsa Niels emboîte le pas de trois avocats clermontois dans tous leurs gestes du quotidien. Des semaines que cette jeune photographe capte leurs attitudes, leurs ressentis, leurs secrets...

Le résultat, chargé d'humanité, est dévoilé à travers 100 photographies, exposées jusqu'au 21 juin dans la chapelle de l'ancien Hôpital général, rue Sainte-Rose, tout près du palais de justice de Clermont-Ferrand.

## « Immortaliser des émotions »

« J'ai voulu traiter le métier d'avocat sans artifice, avec proximité, explique Marielsa Niels. J'ai pu assister à leurs rendez-vous, les suivre lors d'expertise médicale ou de permanence au Secours populaire. J'ai tenté d'aller au cœur de la profession. » L'expo, intitulée Dans l'ombre et la lumière, se décline en quatre volets : le portrait, le quotidien du bureau, la robe et la plaidoirie.

« Tout s'est fait très naturellement avec les avocats



**ARTISTE.** Dans l'exposition Dans l'ombre et la lumière, la photographe Marielsa Niels dévoile 100 clichés issus d'une immersion dans le quotidien d'avocats clermontois. PHOTO CHRISTIAN LEFÈVRE

mais aussi avec les magistrats et les justiciables que nous avons croisés au fil des jours, indique la photographe. Il a fallu que je me fasse la plus discrète possible sachant que je ne pouvais choisir ni la lumière, ni l'angle de prise de vue. »

Pour le bâtonnier, Frédéric Franck, « Marielsa

Niels, grâce à son regard d'artiste, a su faire ressortir tout ce qu'on ne voit pas dans notre quotidien. Elle a su immortaliser des traits de visage, des inquiétudes, des émotions ».

Cette exposition, commandée par l'ordre des avocats de Clermont-Ferrand, devrait, après

avoir séjourné dans la capitale auvergnate, être présentée à Lyon, Poitiers et Strasbourg. ■

**Émilie Zaugg**

[emilie.zaugg@centrefrance.com](mailto:emilie.zaugg@centrefrance.com)

➔ **Pratique.** Exposition Dans l'ombre et la lumière, visible du mardi au samedi, de 10 heures à 19 heures, à la chapelle de l'ancien Hôpital général, rue Sainte-Rose à Clermont-Ferrand. Entrée libre.